



# 沢木っこ

「できた」「わかった」を実感できる 沢木っこ ～ 目標を持ち、考え、あきらめずにやりとげる子どもの育成 ～

## ○手伝いは家族を結びつけます

雄武町立沢木小学校長 千葉 勝志

くつを並べる、洗濯物を干す・たたむ、料理をする、皿を洗う、弟の面倒を見る…。これらは、生活リズムチェックシートに書かれた子どもたちの手伝いの一部です。子どもたちは手伝いをおして、大人からさまざまなことを学んでいきます。手伝いの指示を出す時の大人の話し方は、具体的でわかりやすく、そしてそのとおりにやればうまくできます。子どもは手伝ったことに達成感を持ち、わかりやすく教えてくれた大人を尊敬します。一方、大人は教えればそれによって伸びていく子どもの仕事ぶりを頼もしく、嬉しく、またかわいらしく思うことでしょう。そして、一層子どもにいろいろなことを教えようとしめます。子どもの仕事は、大人と同じ働きをすることもあります。例えば、テーブルをふくこと、ご飯やみそ汁をよそうこと、あるいは除雪をすること、お風呂に湯を張ること、洗濯物をたたんで分類し、それぞれの棚にしまうことなどは、大人がやっても子どもがやっても全く同じ作業、同じ出来栄です。このような仕事を子どもが手伝ってくれば、大人は本当に助かります。大人が子どもに感謝する、子どもが大人から感謝されるということは、とても素晴らしいことです。子どもにとって、感謝されることは大きな誇りです。「自分も家族の重要な一人として仕事を受け持っている、しっかりしなければならない」と、自覚するに違いありません。このような子どもは、家族に対して強い所属感を抱き、自信と満足感に満ちていきます。

いよいよ、子どもたちが楽しみにしている冬休みが始まります。家族がそろって楽しむということになると、すぐに遊びや旅行に出かけることが頭に浮かんできます。長い休みの後で、子どもたちに楽しかった思い出を尋ねると、ほとんどの子がどこどこに連れて行ってもらった、これこれを買ってもらったという内容が多いです。それも確かに楽しいことには違いありませんが、もう一つ、生産的な楽しみ方を子どもたちに感じ取らせたいものです。先の手伝いがその一例です。家族全員で生活を築き上げるために、力を合わせる。その中で尊敬や感謝が生まれ、達成感の喜びや楽しみを感じ取っていくこと。つまり、家族の絆の素晴らしさを我が子に教えることは、とても大切なことです。むしろ、本当の楽しみや喜びは、家族の絆の中でこそ生まれるものではないでしょうか。大人から何から何までしてもらって「与えられる楽しみ」だけではなく、進んで人の役に立つ「与える楽しみ」をも教えていく必要があります。

子どもたちが何か手伝いをした時は、ぜひねぎらいの声かけをお願いします。「ありがとう」「よくやってくれた」「ご苦労さん」というような言葉をかけられると、子どもはますます張り切って働きます。どうぞ、素敵な家族の時間をお過ごしください。

# 「武雄市児童交流」に関わるお願い

雄武町は、佐賀県の武雄市と友好都市の関係にあり、毎年、児童の交流訪問が行われています。今年度は、沢木小学校が訪問団受け入れの担当校となり、2月3日(月)に本校で児童交流会が行われます。

今年度は、担当を中心に教職員で話し合い、「沢木や雄武町、オホーツクを前面に出して、オンリーワンの歓迎をしたい!」ということで、今までにはなかったプランをいくつか考えました。そして、そのプラン実現に向けて、地域の皆様のご協力をいただけないでしょうか?!!

## プラン1 アイスクャンドルを並べてお迎えしたい!

日中の活動となりますので、実際に火をともしることにはならないと思うのですが、校地内にたくさんの氷のオブジェを並べられたら素敵だと思います。これぞ、「北海道!」という雰囲気、「学校」という場所で味わわせてあげたいのです。

ご家庭でアイスクャンドルを作って、沢木小学校に寄付をしていただけないでしょうか? アイスクャンドル化せず、氷塊となったものでもかまいません!

## プラン2 雄武でとれたお魚などを氷柱に入れて見せてあげたい!

地元でとれた魚介類を見せてあげたいのですが、冬ということもあり、氷の中に閉じ込めた状態で見せて上げられたら素敵ではないかと考えました! もしもたくさん集まれば、氷の水族館にも!?

魚などが閉じ込められた氷柱・氷塊づくりに挑戦してくださる方はいらっしゃらないでしょうか? もし挑戦して、うまくいきましたら、沢木小学校に貸してはいただけないでしょうか?

## プラン3 本物のクリオネを見せてあげたい!

武雄の子たちにとって、本物のクリオネを見る機会はめったにないことではないかと考えました。ペットボトルなどにクリオネを入れて、間近で見ることができたら、よい思い出の一つになるのではないかと考えました!

もし、クリオネをお持ちの方がいらっしゃいましたら、沢木小学校に貸してはいただけないでしょうか?

## プラン4 本物の牧草ロールを見せてあげたい!

北海道の景色の一つとしては見たことがあるかもしれない牧草ロールですが、それを間近で見たことのある武雄の子はいないのではないかと考えました。当初、「体育館の中に入れて!」と考えていましたが、PTA役員の皆様に、「それは無理だと思う。」とご示唆をいただき、暗礁に乗り上げている状態です。何かよきアイディアはないでしょうか?

牧草ロールの大きさを学校で体感するアイディアをお持ちの方がいらっしゃいましたら教えてください!

## プラン5 ホタテの貝殻をあしらったウエルカムボードで出迎えたい！

せっかくなら特産のホタテもアピールしたい！ということで、ウエルカムボードにホタテの貝殻を飾りたいと考えました！

不要で比較的きれいなホタテの貝殻がございましたら、沢木小学校にいただけませんか？

### 【 ご協力いただけそうでしたら... 】

プラン1～3	プラン4	プラン5
大変お手数ですが、 1月29日～31日の間に 沢木小までお持ちください。	1月24日（金）までに ご連絡ください。	大変お手数ですが、 1月14日～17日の間に 沢木小までお持ちください。

ご不明な点などがございましたら、担当、または、教頭までご連絡（85-2222）ください。ご協力、お願いします！

## 参観日での発表を頑張りました！

12月3日（火）は参観日でした。沢木小学校の12月の参観日は、「学習発表会」と銘打ち、国語科や生活科、総合的な学習の時間に取り組んだことを沢木っこが発表する日となっています。さらに、町内の学校や教育委員会の方々にもご案内をして、沢木っこの頑張りを観ていただく日になっています。どの学年もICT機器を活用して、立派に発表することができました。



## PTAもちつき大会

12月15日（日）は、PTAのもちつき大会でした。

臼と杵を使って全員でつき、あんこやきな粉、チョコなど、思い思いのもちに丸めていただきました。また、今年はお雑煮が復活し、つきたてのもちを入れてみんなで舌鼓を打ちました。



# 子どもの主張発表会

12月8日(日)に行われた、「第44回『子どもの主張発表会』」で、沢木っこが最優秀賞を受賞しました。「わたしたちの沢木小学校」という題名で、大変立派な発表でした。おめでとうございます！



## 1月です

1月の代表的な誕生石は、ガーネットです。ガーネットは、古くから愛されてきた宝石で、その美しい赤色から「柘榴石(ざくろいし)」とも呼ばれているそうです。また、ガーネットは赤色だけでなく、緑色や黄色など、様々な色合いを持つ宝石としても知られているそうです。そんなガーネットの宝石言葉は、「貞操」「真実」「友愛」「忠実」などだそうです。

いよいよ子どもたちが待ちに待っていた冬休みです。大きなけがや感染症に気を付けて楽しい25日間を過ごしてほしいですね。

### 1月の行事予定

1月の行事予定					
1	水	元日、学校閉庁日	17	金	委員会活動、二計測(男子)、PTAミニバレー、スクールカウンセラー来町日
2	木	元沢木自治会総会、学校閉庁日	18	土	
3	金	学校閉庁日	19	日	
4	土		20	月	
5	日	沢木自治会総会	21	火	全校朝会、ALT来校日
6	月		22	水	読み聞かせ会、スキー学習
7	火		23	木	フッ化物洗口、ALT来校日
8	水		24	金	
9	木		25	土	PTA親子研修会、PTA新年会
10	金		26	日	
11	土		27	月	職員研修日
12	日		28	火	わんぱくタイム、ALT来校日
13	月	成人の日	29	水	全学年5時間授業、スキー学習
14	火	職員会議	30	木	フッ化物洗口、ALT来校日
15	水	全学年5時間授業、始業式、二計測(女子)	31	金	スクールカウンセラー来町日
16	木	冬休み作品展(21日まで)、移動図書館、ALT来校日、生活リズムチェック週間(22日まで)			

#### 【 学校閉庁日等の緊急の連絡について 】

12月29日(日)から1月3日(金)までは学校閉庁日となります。この期間に、学校へ緊急に連絡する必要がありましたら、以下へご連絡をお願いします。

雄武町役場 84-2121